

C'est l'histoire d'œuvres mondiales, comme les congrégations religieuses, la Propagation de la Foi, les Congrès Eucharistiques, la Saint-Vincent de Paul. C'est l'histoire, chez nous, des œuvres de presse catholiques, des œuvres de jeunesse, des syndicats catholiques, des voyageurs de commerce, de nos associations catholiques et nationales, de notre Ligue des institutrices catholiques, et de tant d'autres œuvres qu'il serait trop long d'énumérer.

Pour rechristianiser le passé

L'œuvre dont nous voudrions dire un mot ici, porte bien le cachet d'une œuvre de Dieu : avant tout lumière et conquête. Elle n'aspire à rien moins qu'à reconquérir au Christ la pensée contemporaine, à rechristianiser la pensée en la mettant dans le rayonnement du Sacré-Coeur.

Une revue de solide doctrine, dont le titre même est un acte de foi au règne universel du Sacré-Coeur — *Regnabit; Il règnera* — a ouvert la voie.

Fondée à Paris au lendemain de la guerre, cette revue groupa bientôt une pléiade de collaborateurs remarquables et obtint un merveilleux succès de diffusion dans les milieux d'élite, non seulement de France, mais des divers pays du monde.

De l'étude approfondie du Sacré-Coeur considéré comme le centre du plan divin, est née la conviction que le principal effort de l'apostolat de notre temps doit avoir pour objectif "*de conquérir ou de reconquérir pour le Christ la pensée humaine.*"

"On se demande souvent, écrit le R. P. Anizan, d'où vient le succès des ennemis du Christ. Il vient, pour une très grande part, de ceci : qu'ils portent, eux, tous leurs efforts à conquérir la pensée humaine... Les ennemis du Christ ne dépensent guère d'argent à bâtir des monuments ou à dresser des statues. Mais ils en dépensent beaucoup en journaux, en tracts, en conférences. Leur objectif essentiel a été, chez nous, de déchristianiser la pensée, en laïcisant l'école. Leur mot d'ordre, c'est la pensée d'abord. Ils savent que ceux-là seront les maîtres de la société qui seront les maîtres de la pensée humaine... Le mal essentiel, c'est que la pensée se déchristianise. C'est donc à rechristianiser la pensée que doivent tendre nos premiers efforts."

Voilà, sûrement, une œuvre d'une portée immense, une œuvre qui répond bien aux besoins de notre temps.

Une société à encourager

Une société vient de se fonder pour sa mise en exécution, qui porte le titre expressif de "*Société du Rayonnement intellectuel du Sacré-Coeur.*"

De fondation toute récente, cette Société, qui se recrute chez ceux qui ont à cœur le salut des âmes, compte déjà des adhérents